

# Arbeitsblatt zum Thema "Welches waren die größten Seuchen überhaupt?"

## Aufgaben:

1. Fülle die Lücken mit den richtigen Wörtern aus!
2. Scanne den QR-Code zur Kontrolle!
3. Schreibe den Text in dein Heft ab!
4. Formuliere die Inhalte des Textes selbst!  
Nutze dazu alle Lückenwörter!



Von vielen Seuchen in der Geschichte der \_\_\_\_\_ weiß man heute nichts mehr. Man hat aber zum Beispiel in Gräbern aus der \_\_\_\_\_ Leichen gefunden, die an der Pest gestorben sind. Ferner kennt man Berichte über \_\_\_\_\_ schon aus dem Altertum. Man kann heute aber nicht sagen, welcher \_\_\_\_\_ für die Seuche gesorgt hat.

So gab es etwa 400 Jahre vor Christus eine Seuche in der griechischen \_\_\_\_\_ Athen. Jeder vierte oder sogar jeder dritte Einwohner der \_\_\_\_\_ starb. Etwa 170 Jahre vor Christus wütete im Römischen Reich eine \_\_\_\_\_, die zirka zehn Millionen Menschen das Leben kostete. Es war eine Art der Pest oder der \_\_\_\_\_. Ähnliche Seuchen gab es immer wieder.

Die schlimmste Seuche im europäischen \_\_\_\_\_ war der „Schwarze Tod“. Das war ebenfalls eine Art der Pest. Sie dauerte im 14. Jahrhundert etwa sieben \_\_\_\_\_ lang. Sie nahm etwa 25 Millionen Menschen das Leben, in Europa, aber auch in Asien und \_\_\_\_\_.

Um das Jahr 1520 wüteten die Pocken in Mexiko. Dabei starben zwischen fünf und acht Millionen \_\_\_\_\_, weit mehr als in allen Kriegen. Die Pocken hatten die europäischen \_\_\_\_\_ mitgebracht und damit die Indianer angesteckt. Ganz ähnlich war es im Jahr 1780 in \_\_\_\_\_.

Am Ende des Ersten Weltkriegs kam die Spanische Grippe über Europa. Ungefähr 50 Millionen \_\_\_\_\_ starben daran, vor allem junge. Seit dem Jahr 1980 breitet sich die Krankheit HIV auf der ganzen \_\_\_\_\_ aus. Sie forderte bisher 36 Millionen Todesopfer. In Deutschland waren es zirka 30.000 \_\_\_\_\_. Dank besserer Vorbeugung und Medikamente war es hier nicht ganz so schlimm.

In unserem \_\_\_\_\_ gab es die SARS-Pandemie. Sie wurde durch ein ähnliches Virus ausgelöst wie im Jahr 2019 die \_\_\_\_\_ durch das Corona-Virus. Bald darauf verbreitete sich weltweit die „Schweinegrippe“. In \_\_\_\_\_ gibt es das Ebolafieber, eine Endemie. Seit dem Dezember 2019 verbreitet sich von \_\_\_\_\_ aus das Corona-Virus. Diese Erkrankung wurde inzwischen zur Pandemie erklärt.

Erreger Seuchen Australien Mittelalter Cholera Tote Menschheit Pandemie  
Jahrhundert Entdecker Stadt Steinzeit Hauptstadt Jahre Afrika Seuche  
Indianer China Welt Westafrika Menschen